

20.06

**Abgeordneter Peter Schmiedlechner (FPÖ):** Herr Präsident! Frau Minister! Sehr geehrte Zuseher! Zum Tourismusbericht: Aufgrund der katastrophalen Maßnahmen der Regierung für die Gastronomie- und Tourismusbranche waren die letzten Monate durchaus herausfordernd.

Frau Bundesminister, Sie wissen, wie wichtig der Tourismus für unsere Wirtschaft ist, oder man könnte auch sagen: wie wichtig die Gastronomie und der Tourismus für unsere Wirtschaft **waren**. Im Bericht, den wir heute diskutieren, steht, dass zuletzt der Anteil der ausländischen Gäste bei 70 Prozent lag. Jetzt wäre richtig gewesen, die ausländischen Gäste wieder nach Österreich zu bringen. Das hat man verabsäumt. Nicht nur die gesamte Wintersaison wurde verhindert, obwohl die Tourismusbetriebe gute Konzepte erarbeitet und vorbereitet haben – in anderen Ländern wie zum Beispiel in der Schweiz hat der Wintertourismus stattgefunden, waren Lifte und Hotels offen –, sondern die Chaostage der Regierung gehen weiter. Auch jetzt machen Sie unsere Gastronomie- und Tourismusbetriebe weiter kaputt. Mit der 3G-Regel und dem ewigen Testen während des Urlaubs kann doch kein Urlaubsgefühl aufkommen! *(Beifall bei der FPÖ.)*

Vor der Pandemie machte der Tourismus 7,7 Prozent des BIP aus, mit der Freizeitwirtschaft waren es beinahe 15 Prozent, bei, wie gesagt, 70 Prozent ausländischen Gästen. Mit diesen Auflagen, die wir jetzt haben, wird es sehr schwierig werden, den Tourismus wieder auf Vordermann zu bringen. So schrieb mir zum Beispiel ein deutscher Tourist: Nach der anfänglichen Euphorie, dass die Grenzen wieder offen sind, wurde er von der Begründung ernüchtert, dass dies deswegen geschehe, weil sowieso die 3G-Regel vorgeschrieben ist. Somit kommt Österreich als Urlaubsland für ihn nicht infrage, schreibt er abschließend.

Unter den geltenden 3G-Bestimmungen wollen viele Touristen auf den Urlaub in Österreich verzichten. Wie lange sollen unsere Betriebe dies durchhalten, Frau Tourismusministerin? Wie können Sie zulassen, dass unter Ihrer Führung die so erfolgreiche Wirtshauskultur und der Tourismus vernichtet werden? *(Zwischenrufe bei der ÖVP.)* Frau Minister, Ihr Konzept, die Krise wegzulachen und auszusitzen, ist zu wenig! *(Beifall bei der FPÖ. – Abg. Lausch: Die Tourismusbranche zu Grabe getragen! Und der Obernosterer war in der ersten Reihe!)*

20.08

**Präsident Ing. Norbert Hofer:** Zu Wort gelangt nun Abgeordneter Alexander Melchior. – Bitte, Herr Abgeordneter.

